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Madame, Monsieur,

ll m'a semblé important d'organiser ici à solazLrr cette cérémonie de væux. De nolrs réunir tous, élus,

conseillers citoyens, associâtions, techniciens, en ce début d'année sur un lieu oùr la politique de lâ ville
se construit au quotidien. Sur un quartier où des hommes et des femmes agissent pour le vivre

ensemble, chaque jour.

lci, châque jour, dans cette salle de l'Hexagone, l'Association de la Fondation Etudiante pour la Ville
(AFEV) et l'association Coup de Pouce aident les enfants à faire leurs devoirs, échangent avec leurs

parents. Le livret que vous avez entre les rnains a été produit par des jeunes collégiens de solazur

pârticipant à un accompagnement à Ia scolarité. Marcia BENTO DA SILVA vous en dira Lln mot tout à

Lneure,

lci, chaque mois, se réunit le conseil citoyen du quartier Solazur / Debussy, co animé par e GlP, l'Etat

et la ville de Tarbes. Pas moins de 25 conseillers citoyens, habitants et acteurs locaux, de tous â8es, de

cu tures différentes, réfléchissent et proposent des idées pour faire avancer leur quartier.
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le ( collectif de Solazur ) composé des associations et des institutions présentes sur le quartier, le

Conseil départemental (avec ( l'EPLC )) et la ville de Tarbes {avec < l'espace En Vies )) qui travai lent

intelligemment ensemble.

Oui, je suis particulièrement heureux de vous accueillir ici nombreux ce soir.

2015 fut une année difficile, marquée par des évènements tragiques: Charlie, le Bataclan, les miSrants

et leur détresse,.... lls nous ont bouleversés en tânt que citoyens. lls sont aussi venus interroger les

acteurs de jeunesse, du travail social, de l'éducation, de l'emploi que vous êtes.

2015 fut aussi l'ânnée d'un souffle nouveau pour la politique de la ville. Nous avons posé les jalons

d'une poliiique de la ville encore plus ambitieuse. Les deux contrats de ville, celui de lourdes et celui

du Grand Tarbes, ont été signés le 26 juin, avec deux ministres qui nous ont honorés de leur présence

Près de 50 habitânts ont padicipé à leur écriture, premier pas vers 1a palticipation de ces citoyens aux

contrats de ville. L'Etat, le Dépaftement, le Grand Târbes et !a ville de Lourdes ont réaffirmé leur

engagement au seln du GlP. La Caisse d'Allocations Familiales a rejoint cette gouvernance originale,

apportant ainsl de nouveaux levlers et une expertise en matière d'action sociâle..le tiens à remercier
tous nos partenaires institutionnels de leur implicatlon.

D'autres signataires nous ont rejoint: en particulier es acteurs de l'emploi, la Mission Locale et Pôle

Ëmploi, forternent mobilisés sur les quartiers, que ce soit à travers leurs rnlssions classlques mais âussi

à travers des actions innovantes. le pense aux groupes de demandeurs d'emploi, aux ateliers emploi,

au développernent du servlce civique..-



Je pense aux ballleurs sociaux, signataires eux aussi du contrat, avec lesquels un travail important â été

fait en 2015 sur le Nouveâu Programme National de Renouvellement Urbain (NPNRU). Solâzur, Bel Alr

et I'Ophite ont été retenus. Même si chacun sait que les crédits disponibles ne permettront pas des

transformations telles que celles réalisées à Laubadère, des réâlisâtions concrètes sont attendues par

les habitants.

Les jâlons sont donc posés pour travailler sereinement iusqu'en 2020.

c'est à nous maintenant d'agir plus fortement, en impliquant encore plus les habitants Le GIP a fait le

choix de faire évoluer sa manière de travailler, de porter en direct des missions opérationnelles. Tout

en conservânt sa fonction d'appui et de ressource en direction des associations qui oeuvrent sur les

quartiers de la politique de la ville.

Pour 2016, nous avons ouvert plusieurs chantiers :

- en matière de jeonesse d'abord. Ce sera le thème de notre conférence annuelle de la politique de la

ville à laouelle vous serez invité et qui se déroulera le mardi 15 mars 2016. C'est aussi notre volonté à

travers la création d'une mission de réinsertion sociale et professionnelle que nous expérimentons sur

Laubadère âvec les ieunes de 18 / 25 ans les plus en rupture. Nous pensons qu'en allant vers ces

jeunes, par un travail de terrain, ils peuvent retrouver le chemin de I'emploi, de la formatjon. Auré ie

MOLAC, qui vient d'arriver de Bretagne pour prendre ses fonctions sur ce poste, peut compter sur

l'aDDui et le soutien des acteurs de Laubadère rnais aussi sur celui des hêbltants. c'est essentiel.

en matière de participation citoyenne ensuite. La politique de la viTle avance désormâis avec les

conseillers citoyens des quartiers. Cela représente près de 150 personnes. Les 4 conseils citoyens de

Târbes {5clêzur,/ Debù5s'r', Laiibadère, lvioLlysset, Ûrmeâu ôei Air) et ceiui cie Lourdes (Oplrite) se

réunissent régulièrement. Un sixlème conseil sera créé très prochâinement à Lourdes sur Lannedarré

le salue au passage l'engagement très fort des animateurs des conseils citoyens. Je salue aussi les

habitants et les âcteurs locaux qui donnent de leur temps au service de tout un quartier, ils sont

nombreux ici ce soir. 2016 sera pour eux mais aussi pour nous tous le temps de I'action commune

C'est enfin à nous GIP d'agir en soutenant vos initiatives, votre créativité, vos solutions concrètes.

L'appel à projets 2016 de la politique de la v;lle, avec sa nouvelle formule, a été bâti à partir des

besoins évoqués sur les quartiers prioritaires par les acteurs de quartier et par les habitants Ce sera

un de nos outils pour vous épauler et nous amener à être au plus près de la réalité vécue.

Beaucoup de travail donc âttend les membres du Conseil d'administration du GlP, les associations avec

lesquelles nous travaillons en toute confiance et qui sont autant de maillons indispensables à la qualité

des actions de tellain dàns nos qualier..

Beaucoup de travai aussi pour la petite équipe du GlP, petite équipe même si elle s'étoffe en 2016

A l'aube de cette nouvelle année, on espère tous des jours meilleurs. Vous avez compris que je crois

fortement que ce que nous portons collectivement en matière de politique de la ville y contribue

Pour finir, avant de passer la parole à Marcia puis au Secrétaire général de la Préfecture, ie vous

présente tous mes meilleurs vceux, pour vous, vos familles et tous ceux qui vous sont chers-


